

Qué retener de la ley europea de inteligencia artificial

Thaima Samman, Benjamin De Vanssay - 16 Jul 2024

La ley europea sobre inteligencia artificial, adoptada en mayo de 2024, se publicó en el Diario Oficial de la Unión Europea el 12 de julio y sus disposiciones se aplicarán a partir del 2 de agosto de 2026. El objetivo principal de este texto es regular el uso de la Inteligencia Artificial en ámbitos en los que su utilización puede entrañar riesgos para la protección de los derechos fundamentales.



[En portada](#) | [Fundación](#) | [Comisión](#) | [Parlamento](#) | [Agencias europeas](#) | [Bélgica](#) |

[España](#) | [Finlandia](#) | [Francia](#) | [Georgia](#) | [Suiza](#) | [Ucrania](#) |

[OTAN](#) | [Estudios/Informes](#) | [Cultura](#) | [Deportes](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ En portada :



Elogios a la coalición

Jean-Dominique Giuliani escribe: "Una coalición, para formar o apoyar un gobierno, es el principio de la superación de los obstáculos, el principio de la sabiduría, y a veces la garantía de la eficacia". Sugiere a los políticos franceses que se inspiren en "una práctica europea casi unánime, que respeta a los ciudadanos y las reglas democráticas cuando es transparente y asumida". [Leer más](#)

■ Fundación :



La Red Schuman, ideas para Europa

La Red Schuman es una iniciativa de la Fundación que trabaja para promover el intercambio de ideas a escala europea. Con 21 miembros de 13 países europeos, la Red Schuman es un foro de puesta en común de investigaciones sobre temas europeos de actualidad. Desde su creación, se han publicado más de 110 estudios. [Leer más](#)



Todo lo que debe saber sobre el Parlamento resultante de las elecciones europeas

En las elecciones europeas celebradas del 6 al 9 de junio, los europeos eligieron a 720 diputados al Parlamento Europeo para los próximos cinco años. La Fundación ha creado un sitio web para ayudarle a comprender mejor el papel y las competencias del Parlamento, así como para saber quiénes han sido elegidos y la composición de los órganos del Parlamento para la 10ª legislatura, que comienza esta semana. [Leer más](#)



Planes de reactivación europeos: cifras y prioridades

En respuesta a las consecuencias económicas y sociales de la pandemia de Covid-19, la Unión Europea ha creado un fondo de recuperación de 672.500 millones de euros. El 11 de julio, la Comisión efectuó la primera entrega de 324 millones de euros a Irlanda. La Fundación pone a su disposición un mapa interactivo de los planes, país por país, para conocer los importes y calendarios. [Leer más](#)



Publicación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2024".

La Fundación acaba de publicar el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2024". En él, eminentes representantes del mundo de la política, la empresa, la investigación y la diplomacia esbozan el retrato de una Unión que traza los contornos de la soberanía medioambiental y digital y se proyecta hacia una nueva era geopolítica, llena de nuevos retos, en particular para su industria y su defensa. El libro está disponible en francés e inglés, en papel y en versión digital. Pídalo ya. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)



Reedición del artículo de Dmytro Kuleba del "Informe Schuman 2024".

El Ministro de Asuntos Exteriores ucraniano, Dmytro Kuleba, ha escrito un artículo para la Fundación en el Informe Schuman 2024 titulado "La adhesión de Ucrania a la Unión Europea aporta valor añadido y sirve a la justicia histórica", que se ha retomado en el sitio web del gobierno ucraniano. [Leer más](#)

■ Comisión :



Conclusiones preliminares para X

El 12 de julio, la Comisión comunicó a X su dictamen preliminar según el cual la empresa estadounidense infringiría la legislación sobre servicios digitales en ámbitos relacionados con las interfaces falsas, la transparencia de la publicidad y el acceso de los investigadores a los datos. La transparencia y la responsabilidad en la moderación de contenidos y la publicidad son elementos centrales de esta legislación. La Comisión ha constatado que X engaña a los usuarios con su interfaz de cuenta verificada, carece de transparencia publicitaria al dificultar el acceso a un registro de publicidad fiable e impide a los investigadores acceder a datos públicos de conformidad con la legislación sobre servicios digitales. [Leer más](#)



Los compromisos de Apple

El 11 de julio, la Comisión hizo jurídicamente vinculantes los compromisos de Apple para cumplir las normas europeas sobre prácticas anticompetitivas. Estos compromisos pretenden remediar las preocupaciones respecto a la negativa de Apple a permitir a los competidores el acceso a la tecnología Near Field Communication (NFC) utilizada para los pagos sin contacto con iPhone. [Leer más](#)



Dimisión de dos comisarios

El 15 de julio, Adina Vălean, responsable de transportes, y Virginijus Sinkevičius, responsable de medio ambiente, océanos y pesca, dimitieron de la Comisión para ocupar sus escaños en el Parlamento Europeo, donde fueron elegidos el 9 de junio y que se inaugura el 16 de julio. Con el fin de garantizar la continuidad de los trabajos de la Comisión, las responsabilidades de medio ambiente, océanos y pesca han sido asumidas por Maros Šefčovič, y las de transporte por Wopke Hoekstra, hasta el final del mandato de la Comisión. [Leer más](#)

■ Parlamento :



Creación de dos nuevos grupos

El 8 de julio se formó un nuevo grupo, Patriotas por Europa (PFE), a iniciativa del primer ministro húngaro, Viktor Orbán. Jordan Bardella (RN) fue elegido presidente. El partido español Vox abandonó el grupo ECR para unirse a este grupo de derecha radical, convirtiéndose en el tercer grupo más grande del Parlamento Europeo, con 84 eurodiputados, frente a los 78 del ECR. El 10 de julio se formó un nuevo grupo político más derechista, llamado "Europa de las Naciones Soberanas" (ESN), con el partido alemán Alternative für Deutschland (AfD). Este grupo cuenta con 25 eurodiputados. [Leer más](#)

■ Agencias europeas :



Ariane-6 pone en órbita una docena de satélites

El 9 de julio, el cohete europeo Ariane-6, nuevo lanzador pesado de ArianeGroup en el marco del programa de la Agencia Espacial Europea (ESA), completó con éxito su vuelo inaugural desde el Centro Espacial Guayanés de Kourou. Puso en órbita una docena de satélites y experimentos científicos. El programa deberá ahora ofrecer precios atractivos y conseguir nuevos pedidos frente a la competencia de SpaceX y su lanzador Falcon 9. Se trata de un éxito prometedor para el futuro del sector espacial europeo. [Leer más](#)



Se reduce el cruce irregular de fronteras

En el primer semestre de 2024, los cruces irregulares de fronteras en la Unión Europea disminuyeron un 30%, hasta situarse en unos 94.000, según datos preliminares de Frontex del 11 de julio. Las rutas de los Balcanes Occidentales y el Mediterráneo Central registraron descensos significativos, mientras que las rutas de África Occidental y la frontera terrestre oriental experimentaron aumentos sustanciales. A pesar del descenso general, el Mediterráneo Central siguió siendo la ruta migratoria más activa, con casi 26.000 detecciones. Las nacionalidades más frecuentes entre los migrantes fueron la siria, la maliense y la afgana. [Leer más](#)

■ Bélgica :



Bart De Wever encargado de formar gobierno

El 10 de julio, el rey Felipe designó a Bart De Wever, presidente del partido Nueva Alianza Flamenca (N-VA), para formar el próximo gobierno belga. Ahora es el encargado de dirigir las negociaciones entre su partido, el Mouvement Réformateur (MR), los Engagés y los democristianos flamencos (CD&V) con vistas a formar gobierno antes del 20 de septiembre. [Leer más](#)

■ España :



Fin de la alianza con Vox en los gobiernos de 5 autonomías

El 11 de julio, el partido español Vox anunció que se retiraba de los gobiernos de las 5 autonomías en las que formaba coalición con el Partido Popular (PP). Esta decisión es consecuencia de un desacuerdo entre ambos partidos sobre el reparto de los menores extranjeros en todo el país. [Leer más](#)

■ Finlandia :



Controles más estrictos en la frontera rusa

El 12 de julio, el Parlamento finlandés aprobó un proyecto de ley que permite a los guardias fronterizos rechazar a los solicitantes de asilo procedentes de Rusia. Se trata de una medida temporal destinada a reforzar la capacidad de Finlandia para combatir la instrumentalización rusa de los pasos fronterizos de migrantes y los intentos de desestabilización y guerra híbrida. La ley fue aprobada por 167 votos a favor y 31 en contra. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Francia :



Discurso a las Fuerzas Armadas

El presidente francés Emmanuel Macron pronunció el 13 de julio su tradicional discurso en el Hôtel de Brienne, en el que rindió homenaje a las fuerzas armadas y a su contribución a la unidad de la Nación. Este año, el jefe del Estado reafirmó el apoyo de Francia a Ucrania, el papel que debe desempeñar el país para evitar el estallido de Oriente Próximo y la ley de programación militar que está llevando al país a una economía de guerra. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Georgia :



Congelación del proceso de adhesión a la UE y de la ayuda financiera

Como consecuencia directa de la adopción en Georgia de la ley de inspiración rusa sobre "agentes de influencia extranjera", el embajador de la Unión Europea en Georgia, Pawel Herczynski, anunció el 9 de julio que se congelarían el proceso de adhesión de Georgia a la Unión Europea y los 30 millones de euros de ayuda financiera concedidos en el marco del Fondo Europeo para la Paz. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)

■ Suiza :



Alcance de las sanciones contra Rusia

Suiza amplió el 8 de julio sus sanciones contra Rusia, retomando el decimocuarto paquete de sanciones impuestas por la Unión Europea en respuesta a la agresión militar en Ucrania. Las sanciones, que entraron en vigor el 9 de julio, afectan ahora a 69 personas y 47 empresas más, entre ellas empresarios, propagandistas, miembros del ejército ruso y empresas armamentísticas. También se ha prohibido a cuatro medios de comunicación rusos anunciarse en Suiza por su papel en la propaganda y la desinformación. [Leer más](#)

■ Ucrania :



Prórroga de la ayuda de Portugal

El 9 de julio, el Primer Ministro portugués, Luís Montenegro, anunció que la ayuda de Portugal a Ucrania ascenderá a más de 220 millones de euros en 2024, con una cantidad similar prevista para 2025. En la cumbre de la OTAN en Washington, también formalizó el compromiso de Portugal de invertir el 2% de su PIB en seguridad y defensa para 2029. Esta inversión, que incluye un importante apoyo a Ucrania, se centrará en tecnología y equipos militares, así como en la contratación y retención de personal militar. [Leer más - Otro enlace](#)



Noruega dona F-16

El 10 de julio, Noruega anunció la donación de seis cazas F-16 a Ucrania en 2024 para reforzar su defensa contra los ataques aéreos rusos. La donación forma parte de la Coalición para la Capacidad de la Fuerza Aérea (AFCC), liderada por Dinamarca, Países Bajos y Estados Unidos. Noruega también se ha comprometido a suministrar a Ucrania las armas y municiones necesarias para los F-16 y a continuar sus actividades de formación de pilotos de caza ucranianos, que lleva a cabo en Dinamarca desde 2023. [Leer más - Otro enlace](#)



Acuerdos con Polonia, Luxemburgo y Rumanía

El 8 de julio, durante la visita del Presidente ucraniano Volodymyr Zelensky a Varsovia, Polonia y Ucrania firmaron un acuerdo bilateral de seguridad. Durante un periodo de diez años, Polonia se compromete a apoyar la adhesión de Ucrania a la Unión Europea y a la OTAN, a reforzar las capacidades de las fuerzas armadas ucranianas y a contribuir al desarrollo mutuo de sus industrias de defensa. El 10 de julio, durante su visita a la cumbre de la OTAN en Washington, el Presidente ucraniano firmó acuerdos de seguridad con Rumanía y Luxemburgo. [Leer más - Otro enlace - Otro enlace](#)

■ OTAN :



Cumbre de Washington

Del 9 al 11 de julio se celebró en Washington la cumbre de la OTAN con motivo del 75 aniversario de la Alianza. En la declaración emitida al término de la cumbre, la OTAN reafirmó su compromiso de intensificar su apoyo a Ucrania a largo plazo, en particular mediante un programa de formación y asistencia en materia de seguridad (NSATU) y una ayuda de 40.000 millones de euros de aquí a finales de año. La OTAN ha reafirmado su determinación de seguir aumentando los presupuestos militares para alcanzar o superar el mínimo del 2% del PIB que debe destinarse a defensa. La Alianza ha identificado a China, Irán, Rusia y Corea del Norte como amenazas a la estabilidad mundial que cooperan cada vez más estrechamente, y está decidida a reforzar sus capacidades de disuasión y defensa como respuesta a estas amenazas. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Estudios/Informes :



Europa innova mejor

El 8 de julio, la Comisión Europea publicó el Cuadro europeo de indicadores de innovación 2024. Este informe ofrece una evaluación comparativa de los resultados de los Estados miembros en materia de innovación. Este año, mientras que el rendimiento de la innovación descendió en once Estados, quince Estados registraron un aumento de su eficiencia, y el nivel subió un 0,5 % para la Unión. Con Dinamarca y Suecia a la cabeza desde 2017, la clasificación de los Estados se mantiene relativamente estable. [Leer más](#)



Utilización de los fondos de cohesión

El 8 de julio, el Tribunal de Cuentas Europeo publicó un informe sobre el gasto en cohesión durante el periodo 2014-2020, indicando que alrededor de 15.000 millones de euros de los 317.000 millones de euros en fondos de cohesión desembolsados podrían haberse utilizado de forma no conforme con las normas europeas. Los auditores señalaron que el "marco de garantía" -un conjunto de medidas diseñadas para "reducir el nivel general de error" en el gasto en comparación con presupuestos anteriores- había contribuido a reducir este nivel del 6% al 4,8%. Sin embargo, esta cifra sigue estando por encima del umbral del 2% fijado por la legislación europea. [Leer más](#)

Encuesta sobre la confianza en las instituciones públicas

La encuesta realizada por la OCDE en el marco de la iniciativa "Fortalecer la democracia" entre octubre y noviembre de 2023 en 30 países miembros de la OCDE revela que el 44% de los encuestados afirma tener poca o ninguna confianza en su gobierno nacional, una proporción superior al 39% de los encuestados que afirma tener una confianza alta o moderada en su gobierno nacional. Esta encuesta bienal, publicada el 10 de julio, confirma las conclusiones de la encuesta anterior, según las cuales los factores socioeconómicos desempeñan un papel importante en esta percepción. Por ejemplo, el 36% de las mujeres afirma tener un nivel de confianza alto o moderado en las instituciones, frente al 43% de los hombres. [Leer más](#)



Aumenta el antisemitismo en Europa

El antisemitismo ha aumentado en Europa desde el conflicto entre Hamás e Israel, según un estudio de la Agencia de Derechos Fundamentales (FRA) publicado el 11 de julio. El 96% de los judíos europeos afirma haber encontrado antisemitismo en Internet o en su vida cotidiana en los 12 meses anteriores a la encuesta. El 76% de ellos afirma "ocultar ocasionalmente su identidad", cifra que se eleva al 83% en el caso de los judíos franceses. Los estereotipos persisten, según los resultados de la encuesta, y el 60% de los encuestados cree que su gobierno no hace lo suficiente para combatir el antisemitismo. [Leer más](#)

■ Cultura :



"Democracia" en Atenas

La Galería Nacional de Atenas organiza hasta el 2 de febrero de 2025 la exposición "Democracia", con motivo del 50 aniversario de Metapolítefsi, la transición democrática griega. La exposición explora la relación entre arte y democracia en el sur de Europa, abarcando el periodo de transición de regímenes totalitarios a estados democráticos en Grecia, Portugal y España. Presenta 140 obras de 55 artistas implicados en el arte de la resistencia durante los años 60 y 70. [Leer más - Otro enlace](#)



Miró-Matisse en Niza

El Museo Matisse de Niza, en colaboración con la Fundació Joan Miró de Barcelona, presenta una exposición dedicada a la relación entre Matisse y Miró. Hasta el 29 de septiembre, la exposición explora los vínculos entre las obras de ambos artistas, así como las diferencias entre sus enfoques y estéticas. La exposición parte de una perspectiva biográfica, rastreando los momentos en que los caminos de los dos hombres se cruzaron, sus prácticas compartidas y la confrontación frente a frente entre algunas de sus principales obras. [Leer más](#)

MUSEUM BRANDHORST

Andy Warhol y Keith Haring en Múnich

La exposición "Andy Warhol & Keith Haring. Party of Life" se presenta hasta el 26 de enero de 2025 en el Museo Brandhorst de Múnich. Trazando el camino de la amistad entre estos dos artistas, pone de relieve las muchas diferencias y convergencias que les unen y sumerge a los visitantes en el mundo de los clubes nocturnos y los grafitis de los años ochenta. La exposición presenta 120 obras, pintadas individualmente o en colaboración por Warhol y Haring. [Leer más](#)



"Mujeres impresionistas" en Dublín

La National Gallery de Irlanda expone "Mujeres impresionistas" hasta el 6 de octubre, con motivo del 150º aniversario de la primera exposición impresionista, celebrada en París en 1874. La exposición presenta obras de cuatro importantes artistas: Berthe Morisot (1841-1895), Eva Gonzalès (1849-1883), Marie Bracquemond (1860-1914) y Mary Cassatt (1844-1926). Los visitantes tienen la oportunidad de explorar cómo estas cuatro mujeres lograron navegar por el mundo artístico de los siglos XIX y XX. [Leer más](#)



Turner en Monaco

El Grimaldi Forum de Mónaco, en colaboración con la Tate, dedica una exposición al pintor británico Turner, hasta el 1 de septiembre. La exposición es una invitación a viajar a través de las obras del artista, sus representaciones del mundo y sus paisajes, en los que la luz y la atmósfera particular son elementos centrales. La influencia y el legado del artista también están representados, con obras suyas en diálogo con las de una treintena de artistas modernos y contemporáneos. [Leer más](#)

GUGGENHEIM BILBAO

Yoshitomo Nara en Bilbao

Hasta el 3 de noviembre se puede visitar en el Museo Guggenheim Bilbao la exposición dedicada a Yoshitomo Nara. Este artista contemporáneo, cuyas obras se inspiran en los recuerdos de su infancia, la música punk y sus viajes, aborda temas como la soledad, la comunidad y el medio ambiente. La retrospectiva, organizada por temas, pone de manifiesto su evolución estilística y la diversidad de formatos que utiliza. [Leer más](#)



Wincenty Wodzinowski en Cracovia

El Museo de Cracovia expone "Wincenty Wodzinowski. Un observador sensible (1866-1940)". Los visitantes podrán descubrir las obras de este militante, soldado de la independencia polaca y figura del modernismo. Sus cuadros revelan su fascinación por la riqueza cultural de la campiña que rodea Cracovia. [Leer más](#)



Festival de verano de Baden-Baden

"La Capital de verano" es el título del festival que se celebra en la ciudad de Baden-Baden hasta el 21 de julio. Los visitantes están invitados a descubrir un sinfín de actuaciones, entre ellas una puesta en escena del "Concierto Imperial" de Beethoven, dirigida por el director Yannick Nézet-Séguin. [Leer más](#)



Festival de Verbier

El Festival de Verbier se celebra hasta el 4 de agosto en la estación de montaña suiza. Este acontecimiento internacional de música clásica es famoso por presentar a los músicos con más talento del mundo. El ecléctico programa incluye óperas, música de cámara y poesía. [Leer más](#)



Festival de Verano de Salzburgo

Hasta el 31 de agosto, la ciudad natal de Mozart acoge el Salzburger Festspiele. Este acontecimiento es una oportunidad para participar y maravillarse con las óperas, admirar las interpretaciones de los actores en los teatros y asistir a los numerosos conciertos que se ofrecen. [Leer más](#)



60º Festival de Ópera de Macerata

El Festival de Ópera de Macerata se celebra hasta el 11 de agosto en el Arena Sferisterio, en la región de Las Marcas. En esta 60ª edición, el festival ofrece un programa ecléctico, que incluye óperas de los más grandes compositores italianos, como Giacomo Puccini y Vincenzo Bellini. El ballet también hará su reaparición gracias a una colaboración con la Fondazione Nazionale della Danza. [Leer más](#)



Festival de Piano de La Roque d'Anthéron

El festival internacional de piano de La Roque d'Anthéron se celebra hasta el 20 de agosto. La 44ª edición ofrece una experiencia única en plena naturaleza, en Provenza y en el castillo de Florans, acompañada de una gran variedad de creaciones musicales: música clásica, recitales de piano, conciertos y sinfonías, música contemporánea y jazz. [Leer más](#)

■ Deportes :



España en majestad

España ha vivido un momento deportivo histórico al ganar Wimbledon, la Eurocopa 2024 y la cuarta temporada de SailGP. El 14 de julio, Carlos Alcaraz venció a Novak Đoković en la final del torneo de tenis de Wimbledon, convirtiéndose en el jugador más joven en lograr el doblete Abierto de Francia - Wimbledon. España también ganó la final de fútbol de la Eurocopa 2024 contra Inglaterra (2-1) en Berlín. Por último, la tripulación de Diego Botín triunfó en la bahía de San Francisco, proclamándose campeona de la SailGP season 4 al vencer a Australia y Nueva Zelanda. [Leer más - Otro enlace - Otro enlace](#)

■ Agenda :

 16-19 de julio

Primera sesión plenaria de la 10ª legislatura del Parlamento europeo (Estrasburgo)

 16 de julio de 2024

Consejo "Asuntos económicos y financieros" (Bruselas)

 16 de julio de 2024

Consejo "Empleo, política social, sanidad y consumidores" (Bruselas)

 18 de julio de 2024

Reunión de la Comunidad política europea (Reino Unido)

 22 de julio de 2024

Consejo "Asuntos exteriores" (Bruselas)



La carta n°1076

PDF

en español -- edición de Martes 16 de Julio 2024

 Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :
Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;

Redactor jefe :
Elise Bernard, Stefanie Buzmaniuk

Juliette Bachschmidt, Charles Devoud, Aiti Directora de la publicación :
Syiemlieh, Thomas Richomme, Elena **Pascale Joannin**
Kuntel
N° ISSN: **2729-6482**
¿Una pregunta, una sugerencia?
¡Contáctenos!
info@robert-schuman.eu

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}